
 

 

 

南方科技大学 

学生议事会会议纪要 
（南方科技大学第三次学生议事会 期末考核专题会议） 

 

时    间：2020年 5 月 16 日（星期六）14:00-16:00 

主 持 人：于靖文  

参加人员：黄克服，薛铮，叶飞，樊慧莉，秦晨芳，李思颖

及学生代表 

列席人员：各书院学代会代表团团长 

会议记录：刘迪涵，吴雨桐 

  



一、会议基本信息 

南方科技大学第三次学生议事会于 2020 年 5 月 16 日举

办。会议使用腾讯会议平台，以线上会议的形式进行。本次

议事会由南方科技大学学生代表大会常委会主席于靖文主

持。副教务长、教学工作部部长黄克服教授，学生工作部部

长兼校团委书记薛铮，教学工作部副部长叶飞教授，教学工

作部樊慧莉老师以及校团委秦晨芳、李思颖老师出席该会议。

本次会议为期末考核方案专题会议，学生代表与老师针对此

议题进行了深入讨论与交流。 

 

二、议题讨论 

问：选择二级制评定或十三级制评定，对计入毕业学分是否

有区别？对升学就业等方面是否有影响？ 

答：只要课程合格通过，两种方式均会计入毕业学分。但在

升学申请中，部分课程的二级评定方式可能不具有说服力，

不能充分说明科目学习情况。对于核心课程，建议同学们尽

量不要选择二级评定。另外，对于专业选修课，教师具备评

估课程是否为重要课程的能力，可对同学做相应提醒。 

 

问：以往有很多课程根据论文、报告或 project 而非期末考

试的方式进行考核，并给出十三级制成绩。本学期这部分没

有线下考试的课程是否可以进行十三级制评定？ 



答：对少数长期按照考试方式管理的特殊课程，也可按原教

学计划提供十三级制的成绩记录方式供学生选择。如果采用

十三级评定，任课教师需要按照期末考试管理方法，向教学

工作部提供十三级成绩评分标准和学生成绩评定相关的资

料，所有资料的纸质版由开课单位依据《南方科技大学试卷

保存管理办法》在试卷档案室存档备查，以保障考试评分过

程的规范合理，公平公正。 

校方并未强制要求评定方式变更，大多数课程沿用以前的评

分方式，本学期情况较为复杂，可能存在更多关于成绩的争

议，所以要求评分标准尽可能详细，以保证成绩的公平性与

准确性,如果以前没有具体评定标准则需要补齐，若不补交

则统一进行二级评定。 

 

问：有没有可能针对不同的年级提供不同的考试方案？ 

答：由于校内多数课程存在不同年级学生在同班教学的情况，

如果分年级考试，课程成绩不具有可比性，老师出题也会有

困难。目前的方案是统一组织，考试政策只区分毕业班和非

毕业班。 

 

问：如果采用二级制，怎么给定 P/F 标准呢？ 

答：课程如何给 P/F，原则上来说由任课老师决定，确定评

判标准是老师们的权利。 



 

问：是否有进行线上考试的可能？对于作弊非常困难，基本

找不到资料的课程，能否进行线上开卷考试？ 

答：学校不接受任何形式的线上期末考试。线上考试存在着

很多问题，难以确保其准确性、公平性。 

问：考试时间对后续选课有无影响？下学期选课的操作流程

是否有变化？ 

答：下学期选课流程将不做改变，可能会视情况降低课程所

需先修课的要求。 

 

问：非毕业班学生将在什么时候选择考试方式？选择流程与

毕业班学生相同吗？ 

答：目前还未确定非毕业班同学进行考核方式选择的时间。

目前学校讨论的非毕业班考核方式选择方式与毕业班相同，

但后期可能视疫情情况发生改变。 

 

问：保研的名单将在什么时候确定，本学期成绩是否作为保

研成绩？ 

答:具体时间尚未确定，将与上级部门商议后尽快通知。将六

个学期成绩计入保研成绩的可能性较大。同时由于疫情，出

国深造的录取率降低，选择保研的人数可能会提高，学校将

会争取增加保研名额。 



 

问：本学期课程是否有无 W 退课的选项？若同学对自己的考

试成绩不满意，是否有未挂科但重修课程的机会？  

答：若有一部分同学选择无 W 退课，可能导致下学期教学资

源不足；重修存在教学容量和考试容量等问题，关于重修的

一系列问题目前正在考虑。校方需要考虑学校资源分配和对

于其他同学公平性等问题，故目前无法给出准确答复。 

 

问：部分老师目前还未了解学校考核政策，教学工作部是否

已经将政策准确传达至老师处？老师是否知道可以申报十

三级制评定？ 

答：目前已经有会议统一公布考核政策，各院系正在上报评

定信息。在教学指导委员会上已向各院系副主任解释并讨论

过评定相关情况，特殊不了解的情况将与院系和老师联系。 

 

问：据说部分院系统一要求系内课程进行二级制评定，院系

是否有权利决定课程的考核方式？对于会在返校后组织线

下考试的课程，老师是否有权利要求全班学生不选择二级制？ 

答：学生有选择考试评定方式的权利，原则上院系或任课教

师没有权利强制学生选择某种考核方式。 

 

问：学校对于暑假小学期的安排是怎样的呢？ 



学校计划在暑期开展一部分完全由网络教学的线上课程，目

前需要统计同学们的意向。学生会会在本次会议后对此问题

进行调研。 

 

三、会议总结 

疫情对于整个国家和社会都是很艰难的挑战，感谢参会老

师耐心讲解期末考核方案，传达目前学校正在开展的各项工

作；感谢参会代表积极调研，整理和反馈大家的意见，为会

议的召开提供了宝贵资料。如同学们对本次议题有其他问题，

可发送至学生会公邮（sustcsu@mail.sustech.edu.cn），校

学生会权益部会积极跟进本次议题的后续进展并及时反馈。 

学生代表议事制度仍处于建设阶段，各位老师和同学如对

学生议事会有任何建议和意见，欢迎向学生会反馈。希望同

学们能与学生会和议事会这个平台加强沟通和联系，共同创

建一个更优秀的南科大。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

发至：全体学生  

南方科技大学学生代表大会常委会 打字、校对：于靖文、李思颖 2020年 5月 22日发 


